
 

“Apa-apa Istana,” begitulah jawaban Wakil Presiden (Wapres) Ma'ruf 
Amin, Kamis (12/1/2023) saat membantah tudingan yang menyebut Istana 
mengintervensi penetapan peserta Pemilihan Umum (Pemilu) 2024. 
Diketahui, Koalisi Masyarakat Sipil Kawal Pemilu Bersih diwakili Direktur 
Eksekutif Netgrit, Haedar Na�is Gumay menuding kecurangan Komisi 
Pemilihan Umum (KPU)  curang terkait penetapan peserta pesta demokrasi 
itu. Salah satu yang mengejutkan adalah, empat bukti kecurangan terkait 
lolosnya Partai Gelora. Bukti kecurangan itu adalah perintah Ketua KPU 
Hasyim Asy'ari dan komisioner KPU pusat lainnya yang menginstruksikan 
KPU provinsi untuk meloloskan Partai Gelora dalam veri�ikasi faktual, 
karena permintaan Istana. Kepala KSP Moeldoko membantah dan 
menuturkan tak ada kepentingan Istana melakukan intervensi 
untuk meloloskan partai politik jadi peserta Pemilu. Terpisah, 
Wakil Ketua Umum DPP Partai Gelora, Fahri Hamzah 'meledak' 
dan langsung membuka 'kartu AS' Hadar yang dikatakannya 
pernah melakukan perbuatan curang ketika menjadi 
komisioner KPU periode 2012-2017.  Panas nih!

(Baca	Hal	11)
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Kembali 'Senggol' Resesi, 

Jokowi: Tahun 2023 Ada 70 Negara 
fondasi yang kita bangun yaitu 
infrasturktur untuk indonesia 
maju,"  ujar  Jokowi.  "Dan 
strategi berikutnya adalah 
industrialisasi ,  hil irisasi . 
Pentingnya industrialisasi, 
hilirisasi jangan sampai kita 
sudah lebih dari 400 tahun 
sejak kompeni, VOC kita masih 
mengir im bahan mentah 
keluar sehingga kita tidak 
mendapat nilai tambah apa-
apa," kata dia.

 Kepala Negara pun yakin 
bahwa hilirisasi akan menjadi 
l o m p a t a n  b e s a r  u n t u k 
Indonesia. Saat ini, Indonesia 
sudah melakukan hiliriasi 
nikel dengan menghentikan 
ekspor bahan mentah tersebut 
ke luar negeri. 

M e s k i  d i g u g a t  d i 
Organisasi Perdagangan Dunia 
(WTO), Presiden mendorong 
agar pemerintah Indonesia 

tetap berani menghadapi gugatan 
tersebut. “Kita harus berani seperti itu, 
kita tidak boleh mundur, kita tidak 
boleh takut karena kekayaan alam itu 
ada di Indonesia. Ini kedaulatan kita 
dan kita ingin dinikmati oleh rakyat 
kita, dinikmati oleh masyarakat kita,” 
kata Jokowi

Kekhawatiran	yang	Sama	dari	
Bank	Dunia	

Bank Dunia atau World Bank 
mengkhawatirkan potensi jatuhnya 
kembali perekonomian dunia ke 
jurang resesi. Bila ini benar terjadi, 
maka dalam satu dekade terakhir 
bakal terjadi dua kali resesi.

Dalam laporan berjudul Global 
Economic Prospects edisi Januari 
2023, Bank Dunia memperkirakan 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  g l o b a l 
melambat pada tahun ini ke level 
1,7%. Penurunannya lebih dalam dari 
proyeksi pertumbuhan untuk 2022 di 

level 2,9%.
"Pertumbuhan ekonomi global 

menurut tajam karena menghadapi 
peningkatan inflasi, suku bunga yang 
lebih tinggi, investasi yang berkurang, 
dan disrupsi yang disebabkan invasi 
Rusia ke Ukraina," kata Bank Dunia 
dikutip dari siaran pers,  Kamis 
(12/1/2023).

Meski pertumbuhan ekonomi tak 
sampai ke zona kontraksi pada tahun 
ini, Bank Dunia mencatat adanya 
potensi besar perekonomian global me- 
masuki jurang resesi kembali seperti 
kondisi yang terjadi pada 2020 dengan 
ekonomi dunia yang telah terkontraksi 
sebesar minus 3,2% saat itu.

Kekhawatiran ini mereka dasari 
dari kondisi ekonomi yang masih 
rapuh setelah diterjang Pandemi 2 
tahun terakhir. Karena itu Bank Dunia 
menilai setiap perkembangan baru 
yang merugikan ekonomi dunia, 
seperti inflasi yang lebih tinggi dari 
perkiraan, kenaikan suku bunga yang 
t i b a - t i b a  u n t u k  m e n a h a n n y a , 
kebangkitan kembali pandemi COVID-
19, atau meningkatnya ketegangan 
geopolitik dapat mendorong ekonomi 
global ke dalam resesi.

"Ini akan menandai pertama 
kalinya dalam lebih dari 80 tahun 
terakhir bahwa dua resesi global telah 
terjadi dalam dekade yang sama," kata 
Bank Dunia.

Bayang-bayang resesi menurut 
mereka semakin jelas setelah prospek 
pertumbuhan ekonomi negara-negara 
maju turun tajam pada 2023 ke level 
0,5% dari posisi perkiraan 2022 
s e b e s a r  2 , 5 % . " M e n g i n g a t 
pertumbuhan global yang sudah 
l e m a h ,  k o m b i n a s i  p e n g e t a t a n 
kebijakan moneter yang lebih tajam 
d a n  t e k a n a n  f i n a n s i a l  d a p a t 
mengakibatkan perlambatan yang 
lebih parah atau bahkan resesi global 
tahun ini," ucap mereka. (wid,kcm, 
ktn,rls/dya)

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengungkapkan keadaan 
pemerintah di  dunia  termasuk 
Indonesia berada pada kegentingan 
pada tahun ini. Menurutnya, negara-
negara secara global dihantui resesi, 
krisis pangan, krisis energi, hingga 
kenaikan harga bahan pokok.

Setidaknya, Jokowi memaparkan 
D a n a  M o n e t e r  I n t e r n a s i o n a l 
(International Monetary Fund/IMF) 
meramal sepertiga ekonomi global 
akan ambruk. Sekitar 60-70 negara 
menurutnya akan mengalami resesi 
tahun ini.

"Di tahun 2023 sepertiga ekonomi 
dunia diprediksi alami resesi. Artinya 
bila ada 200 lebih negara artinya 70 
negara akan alami resesi," ungkap 
Jokowi dikutip Kamis (12/1/2023).

Jokowi pun mengungkit krisis 
ekonomi di tahun 1997-1998 saat 
beberapa negara mengalami resesi, 
hal tersebut cukup membuat ambruk 
ekonomi Indonesia. Dia mengaku 

takut bila ramalan IMF benar terjadi.
"Kalau di tahun 97-98 saja yang 

alami resesi cuma beberapa negara 
sedikit sekali, itu sudah ambrukkan 
ekonomi kita. Nah yang ini 60-70 
negara diperkirakan akan ambruk 
ekonominya, bahkan negara yang 
t idak  kena resesi  ratusan juta 
penduduknya akan rasakan sedang 
alami resesi," ujar Jokowi.

Menurutnya, sampai saat ini 
kondisi ekonomi Indonesia masih 
n o r m a l - n o r m a l  s a j a  d a n  p a t u t 
disyukuri. Namun, dia mengingatkan 
jangan sampai semua terlena.Presiden 
m e nya t a k a n ,  d i a  t i d a k  s e d a n g 
menakut-nakuti masyarakat. Jokowi 
mengaku hanya ingin mengajak semua 
pihak berhati-hati. Salah satunya 
d e n g a n  b e r h a t i - h a t i  m e m b u a t 
kebijakan yang berisiko membawa 
Indonesia terpuruk dari sisi ekonomi.

 "Dan sekali lagi Alhamdulillah 
indonesia termasuk yang masih 
bertahan sampai hari ini karena 

goverment
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(Ilustrasi)	Ancaman	resesi	masih	menghantui	tahun	2023	ini	yang	bisa	memicu	
turunnya	daya	beli	masyarakat.	(Foto-dok)

Output Forecasts GDP expansion set to slow in 

all major economies, regions except China
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SYARAT EKS KORUPTOR 
JADI CALEG DPD

PASAL	23	PKPU	10/2022	ADALAH:
------------------------------------------------

Pasal	23
(1) Bagi bakal calon anggota DPD yang memiliki status 
sebagai mantan terpidana sebagaimana dimaksud dalam 
Pasal 20 ayat (1) huruf a angka 10, menyerahkan:

a. surat keterangan dari kepala lembaga pemasya-
rakatan yang menerangkan bahwa bakal calon anggota 
DPD yang bersangkutan telah selesai menjalani pidana 
penjara berdasarkan putusan pengadilan yang telah 
memperoleh kekuatan hukum tetap;

b.	putusan pengadilan yang telah berkekuatan hukum 
tetap;

c.  potongan dan/atau tangkapan layar surat 
pernyataan yang bersangkutan dalam media massa; 

d. surat dari pemimpin redaksi media massa lokal atau 
nasional yang menerangkan bahwa bakal calon anggota 
DPD telah secara terbuka dan jujur mengemukakan 
kepada publik sebagai mantan terpidana.

BEDA ANGGOTA 
CALEG DPR/DPRD
------------------------------------------------
Syarat pencalonan anggota DPD berbeda dengan 
pencalonan anggota DPR/DPRD Provinsi/DPRD 
Kabupaten/Kota. Mantan koruptor tidak bisa langsung 
mencalonkan diri sebagai caleg usai bebas. Mereka baru 
bisa mencalonkan diri setelah 5 tahun bebas dari penjara.
Hal itu tertuang dalam putusan MK 87/2022 setelah 
digugat oleh seorang warga bernama Leonardo. Dalam 
putusannya Mahkamah Konstitusi (MK) menilai pasal 
yang menjadi objek gugatan itu semangatnya tidak 
sejalan dengan syarat menjadi kepala daerah. Oleh karena 
itu, MK memandang bahwa masa tunggu selama lima 
tahun adalah waktu yang cukup untuk melakukan 
introspeksi diri dan beradaptasi dengan masyarakat 
lingkungannya. Adapun bunyi putusan tersebut sebagai 
berikut:

1.	Bakal	calon	anggota	DPR,	DPRD	provinsi,	dan	DPRD	
kabupaten/kota	adalah	Warga	Negara	Indonesia	dan	
harus	memenuhi	persyaratan:

(i) tidak pernah sebagai terpidana berdasarkan 
putusan pengadilan yang telah memperoleh kekuatan 
hukum tetap karena melakukan tindak pidana yang 
diancam dengan pidana penjara 5 (lima) tahun atau 
lebih, kecuali terhadap terpidana yang melakukan 
tindak pidana kealpaan dan tindak pidana politik 
dalam pengertian suatu perbuatan yang dinyatakan 
sebagai tindak pidana dalam hukum positif hanya 
karena pelakunya mempunyai pandangan politik yang 
berbeda dengan rezim yang sedang berkuasa;

(ii)	 bagi mantan terpidana, telah melewati jangka 
waktu 5 (lima) tahun setelah mantan terpidana selesai 
menjalani pidana penjara berdasarkan putusan 
pengadilan yang telah mempunyai kekuatan hukum 
tetap dan secara jujur atau terbuka mengumumkan 
mengenai latar belakang jati dirinya sebagai mantan 
terpidana;

(iii) bukan sebagai pelaku kejahatan yang berulang-
ulang;
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Ada Eks Napi Korupsi 'Nyaleg' DPD 
di 5 Provinsi, Aturan Mengizinkan?

3

JAKARTA - Sejak Desember 2022, 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
telah membuka pendaftaran bakal 
calon anggota Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD) Pemilu Serentak 2024. 
Jaringan Pendidikan Pemilih untuk 
R a k y a t  ( J P P R )  m e n g u n g k a p 
temuannya terkait mantan napi kasus 
korupsi mendaftarkan diri sebagai 
caleg DPD. Eks napi tersebut tercatat 
tersebar di 5 provinsi. 

Diketahui saat ini menurut PKPU 
10/2022 tahapan pencalonan anggota 
DPD sudah masuk ke tahap verifikasi 
administrasi yang berakhir pada 
Kamis (12/1/2023). Sedangkan untuk 
Papua, verifikasi administrasi hingga 
Minggu (22/1/2023).

“Hasil pemantauan JPPR terhadap 
persyaratan pencalonan anggota DPD 
di 5 provinsi, terdapat beberapa potret 
yang perlu menjadi perhatian bagi 
KPU Provinsi dalam melakukan proses 
verifikasi persyaratan,” kata Kornas 
JPPR Nurlia Dian Paramita lewat 
keterangan tertulisnya, dikutp Kamis 
(12/1/2023).

JPPR tidak mengungkap dengan 
detail 5 provinsi dan jumlah eks napi 
yang mendaftar jadi caleg DPD. 

Selain itu, Dian juga membeberkan 
5 temuan terkait pelanggaran dalam 
verifikasi pendaftaran caleg DPD. 
P e l a n g g a r a n  i t u  b e r u p a  e k s 
narapidana kasus korupsi, anggota 
DPRD aktif, Direktur BUMD, dan 
anggota DPRD kabupaten/kota. 

Bahkan, JPPR juga mengungkap 
ada pengurus partai  yang ikut 
mendaftar sebagai calon anggota DPD. 
Padahal, syarat caleg DPD bukanlah 
kader partai.“Berdasarkan hasil 
pemantauan tersebut, JPPR ingin 
mengingatkan kepada penyelenggara 
khususnya KPU Provinsi agar secara 
profesional melakukan verifikasi 
terhadap persyaratan calon DPD 
sesuai dengan ketentuan Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2017,” 
tuturnya.

Dian mendesak KPU khususnya 

KPU Provinsi untuk menerapkan 
Peraturan KPU (PKPU) Nomor 10 
Tahun 2022 yang mengatur calon 
anggota DPD adalah perorangan atau 
bukan pengurus Parpol.

Selain itu, Dian juga menyebutkan 
bahwa di pada Pasal 20 PKPU 10 
disebutkan bahwa ada beberapa 
jabatan di negara yang tidak boleh 
mendaftar sebagai anggota DPD.

Atas  temuan tersebut ,  JPPR 
meminta  kepada KPU dan KPU 
Provinsi agar melakukan verifikasi 
dokumen pencalonan anggota DPD 
sesuai Perundang-undangan secara 
tegas dan akuntabel.

“ M e m i n t a  k e p a d a  K P U  d a n 
p e m a n g k u  k e b i j a k a n  u n t u k 
menafsirkan Pasal 20 ayat (1) angka 6 
PKPU 10/2022 khususnya frasa 
“badan lainnya yang anggarannya 
bersumber dari keuangan negara” 
serta membuat kebijakan untuk 
m e n c e ga h  a n g g o t a  D P R ,  D P R D 
Provinsi dan DPRD Kabupaten/Kota 
mendaftar sebagai calon anggota DPD 
karena berpotensi membawa konflik 
ke p e n t i n ga n ,”  p u n gka s nya . D a n 
terakhir, JPPR juga meminta agar 
Badan Pengawas Pemilihan Umum 
agar lebih mengawasi secara aktif 
proses tahapan pencalonan anggota 
DPD tersebut.

Terbukanya peluang eks koruptor 
untuk kembali menjadi anggota 
legislatif, meski dijeda pencalonannya 
sejak dinyatakan bebas berdasarkan 
putusan Mahkamah Konstitusi, dinilai 
sebagai ancaman demokrasi. Hal itu 
terlihat berdasarkan jajak pendapat 
yang dilakukan Litbang Kompas awal 
Desember 2022.  Terekam  84,4 
persen responden menilai masih 
terbukanya peluang bekas terpidana, 
termasuk mantan napi korupsi untuk 
menjadi kontestan pemilu, merupakan 
ancaman besar bagi demokrasi.

Sebanyak 84,4 persen responden 
itu terdiri dari 41,9 persen responden 
yang menganggap eks koruptor yang 
kembali  menjadi calon anggota 

legislatif (caleg) sangat berbahaya, 
dan 42,5 persen yang menganggap 
berbahaya. Menurut responden yang 
disurvei Litbang Kompas, 76,5 persen 
menganggap membolehkan eks 
koruptor kembali menjadi caleg 
merupakan keringanan bagi pelaku 
korupsi. 

S u r v e i  j u g a  m e n u n j u k k a n 
mayoritas responden atau 90,9 persen 
tidak setuju mantan terpidana korupsi 
menjadi caleg di Pemilu. Hal ini 
berbenturan dengan keputusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) yang 
memberikan masa tunggu 5 tahun 
bagi mantan koruptor yang mau 
menjadi caleg. Publik justru tak ingin 
para koruptor kembali masuk dan 
mendapat kursi pemerintahan.

Rakyat	Diminta	Tak	Lupa
Seperti diketahui, sebelumnya 

kembalinya mantan Narapidana 
korupsi Romahurmuzy ke Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP) 
menuai pro kontra.Peneliti Pusat Studi 
Anti Korupsi ( Pukat ) UGM Zaenur 
Rohman pun turut menyoroti mantan 
narapidana kasus korupsi yang 
kembali diberikan jabatan di PPP itu.

Nama Romahurmuziy atau yang 
a k r a b  d i s a p a  R o m y  k e m b a l i 
bergabung di  Partai  Persatuan 
Pembangunan (PPP) dengan jabatan 
Ketua Majelis Pertimbangan DPP PPP 
Periode 2020-2025.Zaenur melihat 
ada beberapa hal yang menjadi 
penyebab eks terpidana korupsi itu 
bisa kembali  ke parpol bahkan 
diberikan jabatan. 

"Pertama karena memang mereka 
di masa lalu punya jasa besar di partai 
bahkan tidak menutup kemungkinan 
mereka berjasa pada finansial di masa 
lalunya," kata Zaenur.

Selain itu, disampaikan Zaenur, 
ada pula kemungkinan bahwa yang 
bersangkutan itu memiliki hubungan 
dekat atau personal pada orang-orang 
yang menduduki elit-elit parpol. 
Hubungan itu terjalin sangat kuat 
sehingga eks terpidana korupsi itu 
bisa kembali dipercaya. 

"Kemudian bisa juga pengurus 
partai melihat bahwa person-person 
ini meski eks terpidana korupsi masih 
penting untuk memperkuat jajaran 
partai. Padahal seperti tadi sudah saya 
sampaikan justru itu merugikan nama 
partai," jelasnya.

Menurutnya ke depan, partai 
politik harus mempunyai standar etik 
yang kuat. Termasuk sanksi untuk 
tidak lagi memberi kesempatan 
kepada eks terpidana korupsi untuk 
menduduki jabatan di parpol.

Di samping itu, masyarakat juga 
harus  menghukum partai  yang 
bersangkutan dengan tidak memilh 
partai yang memberi jabatan penting 
kepada para eks terpidana korupsi. 
"Dan jangan sampai juga masyarakat 
lupa bahwa mereka eks terpidana 
korupsi itu meskipun sudah menjalani 

pidana, mereka adalah orang-orang 
y a n g  p e r n a h  m e n g k h i a n a t i 
kepercayaan publik kepada mereka," 
terangnya. (wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Kotak	suara	dari	kardus	masih	menjadi	
pilihan	KPU	terkait	logistik	pemilu	karena	sederhana	dan	lebih	murah.	(Foto-dok)



“Sekarang sudah diputuskan, 

kami sudah melakukan rapat 

terbatas (ratas), untuk tahun 

depan akan mengimpor GKP 

991.000 ton, hampir satu 

juta ton, 3,6 juta ton gula  

rafinasi, ada kebutuhan 

khusus kira-kira 50.000 ton, 

itu gula, sudah hapal saya,” 

--------------------------
ZULKIFLI HASAN 

Menteri Perdagangan 

SURABAYA - Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan mengatakan pasokan 
gula konsumsi dan industri yang di 
Ta n a h  A i r  b e l u m  m e n c u k u p i 
kebutuhan dalam negeri .  Total 
kebutuhan gula nasional mencapai 
sekitar 6 juta ton, sementara produksi 
nasional hanya 2,2 juta ton per tahun. 
Akibatnya, ada defisit gula sebesar 3,8 
juta ton yang harus dipenuhi dari 
impor.

Menteri yang akrab dengan sapaan 
Z u l h a s  i n i  j u g a  d e n g a n  t e g a s 
m e m b a n t a h  b a h w a  I n d o n e s i a 
mengalami surplus gula seperti yang 
disampaikan Asosiasi Petani Tebu 
Rakyat Indonesia (APTRI) bahwa 
I n d o n e s i a  m a s i h  s u r p l u s  g u l a 
sebanyak 1,6 juta ton. 

"Surplus yang mana? Ya kalau 
surplus ngapain kita mengimpor? Kita 
mengimpor karena barangnya enggak 
ada," ujar Zulhas saat berada di Banten 
d i k u t i p  d a r i  t e m p o . c o ,  K a m i s 
(12/1/2023).

D e n g a n  k e b u t u h a n  y a n g 
mencapau 6 juta ton  tersebut, maka 
gula konsumsi di Indonesia mesih 
k u r a n g  1  j u t a  t o n .  D i t a m b a h 
kekurangan gula untuk industri 
makanan minuman sebanyak 5 juta 
ton. Untuk memenuhi kebutuhan 
d a l a m  n e g e r i ,  p e m e r i n t a h 
m e m u t u s k a n  a k a n  m e n g i m p o r 
4.641.000 ton. Volume impor ini 
terinci atas 991.000 ton gula kristal 
putih (GKP) untuk konsumsi; gula 
kristal rafinasi (GKR) untuk industri 
makanan dan minuman sebanyak 3,6 
juta ton; serta 50.000 ton lagi gula 
untuk kebutuhan khusus.

Dikutip dari news.majalahhortus.com, 
Zulhas mengatakan, berdasarkan hasil 
rapat terbatas (ratas) terkait neraca 
komoditas, kuota impor bahan baku 
gula kristal rafinasi (GKR) untuk tahun 
depan diputuskan akan ditambah 
menjadi 3,6 juta ton atau naik 10 
persen dibandingkan kuota tahun ini 
yang sebesar 3,27 juta ton.

“Sekarang sudah diputuskan, kami 
sudah melakukan rapat terbatas 
(ratas), untuk tahun depan akan 
mengimpor GKP 991.000 ton, hampir 
satu juta ton, 3,6 juta ton gula  rafinasi, 
ada kebutuhan khusus kira-kira 
50.000 ton, itu gula, sudah hapal saya,” 
ungkap Mendag, saat meninjau harga 
sembako di Bogor, Jawa Barat, baru-
baru ini.

A d a p u n ,  K e m e n t e r i a n 
P e r i n d u s t r i a n  ( K e m e n p e r i n ) 
mencatat kebutuhan gula di dalam 
negeri pada 2022 mencapai sekitar 
6,48 juta ton yang terdiri atas 3,21 juta 
ton gula kristal putih (GKP) dan 3,27 
juta ton gula kristal rafinasi (GKR).

Sebelumnya, Dirjen  Industri Agro 
Ke m e n p e r i n ,  P u t u  J u l i  A r d i k a 
mengatakan, kemampuan produksi 
pabrik gula eksisting relatif stagnan 
dengan rata-rata hasil produksi untuk 
5 tahun terakhir sekitar 2,2 juta ton 
per tahun.

“Angka produksi ini masih jauh di 
bawah total kebutuhan gula nasional 

sebesar kurang lebih 6 juta ton 
sehingga masih ada defisit gula 
sebesar 3,8 juta ton yang harus 
dipenuhi dari impor,” kata Putu.

D a r i  a s u m s i  p e r t u m b u h a n 
kebutuhan gula  untuk industri 
makanan dan minuman, ujarnya, 
diproyeksikan meningkat sekitar 5%-
7% per tahun. Seiring kenaikan 
pertambahan penduduk Indonesia 
yang meningkat setiap tahun maka 
p e r t u m b u h a n  k e b u t u h a n  g u l a 
nasional juga turut meningkat.

“Dengan pertumbuhan kebutuhan 
g u l a  n a s i o n a l  y a n g  s e m a k i n 
meningkat, maka pada tahun 2030 
d i p roye ks i ka n  ke b u t u h a n  g u l a 
nasional akan mencapai 9,81 juta ton. 
Kami terus berupaya agar dapat 
memfasilitasi investasi pengembangan 
dan pembangunan pabrik gula baru 
maka akan ada kekurangan gula di 
dalam negeri sebesar 7,13 juta ton,” 
urainya.

Stok	GKR	Menipis
Asosiasi Gula Rafinasi Indonesia 

(AGRI) mengatakan, industri makanan 
dan minuman (mamin) kesulitan 
mencari stok gula rafinasi, importasi 
gula menjadi satu-satunya jalan untuk 
memenuhi kebutuhan industri mamin 
di dalam negeri.

Direktur Eksekutif AGRI, Gloria 
G u i d a  M a n a l u ,  m e n y a t a k a n 
permintaan gula rafinasi hanya bisa 
dipenuhi dengan impor seiring dengan 
bertambahnya jumlah industri mamin 
saat ini.  “Saat ini pertumbuhan 
industri mamin terus bertambah, 
sementara seperti kita ketahui sendiri 
bahan baku untuk produksi gula 
rafinasi adalah gula kristal mentah 
yang mana di dalam negeri kita sendiri 
masih kekurangan stok,” katanya.

M e n u r u t  G l o r i a ,  k e g i a t a n 
importasi gula sudah berlangsung 
lama dan bahkan kuota impornya 
m e n i n g k a t  s e i r i n g  d e n g a n 
bertambahnya industri-industri 
mamin tiap tahunnya. Seperti tahun 
2023, beber Gloria, besaran kuota 
impor gula naik 4% dari sebelumnya.

“Tanggal 9 Desember kemarin kita 
sudah Rakortas (rapat koordinasi 
terbatas), ada penambahan besaran 
kuota 4% untuk tahun depan. Karena 
adanya kenaikan pertumbuhan 
industri mamin tadi,” jelas Gloria.

AGRI mengharapkan pemerintah 
b i s a  s e g e r a  m e n g e l u a r k a n 
persetujuan impor (PI) bahan baku 
gula rafinasi untuk kebutuhan industri 
2023. “Sisa stok gula rafinasi di dalam 
negeri sisa 30.000 ton hingga akhir 
tahun 2022,” kata Gloria.

Ditambahkannya, kebutuhan gula 
rafinasi bagi industri mamin di 
Indonesia per bulannya berkisar 
250.000-280.000 ton. Otomatis jika 
sisa stok gula rafinasi hanya 30 ribu 
ton, maka industri mamin kekurangan 
stok bahan baku.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik, Indonesia telah mengimpor 

5,53 juta ton gula pada 2020. Dari 
jumlah tersebut, impor gula paling 
banyak berasal dari Thailand, yakni 
2,02 juta ton atau 36,59% dari total 
v o l u m e  i m p o r  g u l a  t a h u n 
bersangkutan.

Tolak Impor Gula
Petani tebu mulai resah dengan 

rencana impor gula sebanyak 991.000 
ton yang bakal direalisasikan oleh 
pemerintah pada 2023. Para petani 
mensinyalir impor tersebut erat 
kaitannya dengan Pemilu 2024.

Ketua Umum Asosiasi Petani Tebu 
Rakyat Indonesia (APTRI), Soemitro 
Samadikun, menjelaskan, rencana 
pemerintah melakukan impor besar-
besaran seringkali terjadi menjelang 
Pemilu .  Tahun 2018,  misalnya, 
realisasi impor gula mencapai 5 juta 
ton yang di tahun-tahun sebelumnya 
hanya sekitar 4 juta ton, bahkan 3 juta 
ton.

“Impor besar ini selalu datang 
setiap 5 tahun. Dulu impor terbesar 
tahun 2018 dan  2013. Impor besar-
besaran selalu menjelang Pemilu,” 
ungkap dia.

D i t a m b a h k a n nya ,  s e j a t i nya 
pemerintah tidak perlu melakukan 
impor gula lagi, karena dengan stok 
nasional yang tersisa dari tahun 
sebelumnya ditambah produksi 
nasional sudah mencukupi. Untuk stok 
nasional 2021 tersisa 1 juta ton. 
Dengan penambahan impor gula pada 
2022 sebesar 150.000 gula kristal 
putih berarti tersisa 1,1 juta ton.

“Dengan ditambah lagi impor 
hampir 1 juta ton raw sugar [980.000 
ton] berarti tahun 2022 ada sekitar 2 
juta ton lebih, sedangkan produksi 
gula dalam negeri tahun 2022 ada 
sekitar 2,45 juta ton. Berarti di awal 
Januari-Desember 2022 total ada 4,6 
juta ton (impor+produksi nasional),” 
papar Soemitro.

Menurut dia,  konsumsi gula 
nasional kurang lebih 250.000 ton per 
bulan atau sekitar 3 juta ton per tahun. 
Berarti tersisa 1,6 juta ton hingga akhir 
tahun 2022. “Artinya kita tidak perlu 
impor karena bisa mencukupi hingga 

bulan ke 7 atau 8 di tahun 2023. Belum 
lagi April, Mei, Juni sudah memasuki 
masa panen,” katanya lagi.

Gula tersebut, lanjut dia, belum 
ditambah dengan gula rafinasi yang 
bocor masuk ke gula konsumsi sekitar 
300.000 ton per tahun dari total 3 juta 
ton. “Sebetulnya kita tidak perlu impor. 
Itu matematika mudah. Jangan ditanya 
itu tempatnya di mana saja. Kita kan di 
rumah masing-masing punya gula, 
belum di pedagang. Itu stok nasional 
juga. Ada di ritel-ritel, toko kelontong 
i t u  p u n y a  j u g a  g u l a ,  d i  p a s a r 
tradisional. Jangan hanya menghitung 
yang ada di pabrik gula saja,” katanya.  
(lut/dya)

Kebutuhan Gula Nasional Defisit 3,8 Juta Ton, 

Pemerintah Berencana Impor

(Ilustrasi)	kebutuhan	gula	nasional	mencapai	sekitar	6	juta	ton,	
sementara	produksi	nasional	hanya	2,2	juta	ton	per	tahun(Foto	:	Istimewa)
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JAKARTA - Hasil survei Saiful Mujani 
Research and Consulting (SMRC) 
t e r b a r u  m e n u n j u k k a n  b a h w a 
mayoritas pemilih Prabowo Subianto 
p a d a  P i l p r e s  2 0 1 9  b e r p i n d a h 
mendukung Anies Baswedan. Adapun 
mayoritas pemilih Joko Widodo 
(Jokowi) pada Pilpres 2019 bergeser 
ke Ganjar Pranowo.

"Pemilih Prabowo Subianto-
Sandiaga Uno itu 44 persen (bergeser) 
ke Anies Baswedan, Prabowo Subianto 
tinggal 37 persen, ke Ganjar 13 
persen," kata Pendiri SMRC Saiful 
Mujani dalam program bertajuk 
'Pergeseran Pemilih Prabowo ke 
Anies'  yang disiarkan di  kanal 
YouTube SMRC TV, dilansir dari 
tempo.co, Kamis (12/1/2023).

Sementara dari total 55,5 persen 
pemilih Jokowi-Ma'ruf Amin pada 
Pilpres 2019, mayoritas pemilih yakni 
sebanyak 44 persen bergeser ke 
Ganjar Pranowo, kemudian 22 persen 
lainnya memilih Prabowo Subianto 
dan 20 persen sisanya memilih Anies 
Baswedan.

Te m u a n  te r s e b u t  d i p e ro l e h 
dengan membandingkan hasil Pilpres 
2019 yang kemudian disilangkan 
dengan pertanyaan, "Bila Pemilihan 
Presiden dilakukan sekarang siapa 
yang anda pilih sebagai presiden?"

A d a p u n  b e r d a s a r k a n  l a t a r 
belakang agama pemilih Prabowo 
Subianto pada Pilpres 2019 yang 
didominasi 98,7 persen Muslim, 
m ayo r i t a s  d i  a n t a r a nya  ya k n i 
sebanyak 45 persen memilih Anies 
Baswedan. Kemudian, 36 persen 
lainnya tetap memilih Prabowo dan 13 
persen sisanya memilih Ganjar 
Pranowo.

"Di antara pemilih Pak Prabowo 
yang paling kuat itu adalah yang 
beragama Islam, pemilih Anies yang 
tidak beragama Islam itu tidak ada dari 
yang Pak Prabowo nol (0 persen)," 
tuturnya.

Saiful menyebut dari total 1,3 
persen pemilih Prabowo Subianto 
pada Pilpres 2019 yang beragama 
selain Islam, sebanyak 75 persen 
lainnya tetap memilih Prabowo dan 14 
persen sisanya memilih Ganjar 
Pranowo.

Saiful  pun menggarisbawahi 
b a hwa  p e r p i n d a h a n  d u ku n ga n 
pemilih Prabowo Subianto pada 
Pilpres 2019 kepada Anies Baswedan 
karena unsur sentimen Islam dalam 
Pi lpres  2019 yang sebelumnya 
digunakan Prabowo itu berpindah ke 
A n i e s  y a n g  d i s e b u t n y a  c u k u p 
konsisten dalam mengusung politik 
Islam.

"Pak Prabowo tinggal mungkin 
sekarang yang lebih nasionalis-
nasionalis, jadi agak mirip dengan 
Ganjar. Oleh karena itu, persaingan 
menurut identitas politik itu akan 
terjadi antara Ganjar sama Anies. Dari 
Pak Prabowo aspek Islamnya sudah 
jauh lebih berkurang dalam memasuki 

Pemilu  2024 ini ," 
imbuhnya.

Survei SMRC yang 
d i l a k u k a n  p a d a 
t a n g g a l  3 — 1 1 
Desember 2022 itu 
dilakukan terhadap 
1 . 2 2 0  r e s p o n d e n 
d e n g a n  m e t o d e 
p e n a r i k a n  a c a k 
b e r t i n g k a t 
(multistage random 
s a m p l i n g ) . 
R e s p o n d e n  y a n g 
d i j a d i k a n  s a m p e l 
a d a l a h  y a n g 
mempunyai hak pilih, 
ya k n i  b e r u s i a  1 7 
tahun ke atas atau 
sudah menikah.

S u r ve i  d e n g a n 
teknik pengumpulan 
data wawancara tatap 
muka ini memiliki 
toleransi atau batas 
kesalahan (margin of 
error) sekitar 3,1 
persen pada tingkat 
k e p e r c a y a a n  9 5 
persen.

Sementara dari 
s u r v e y  y a n g 
dilakukan Magna Charta nama Ganjar 
Pranowo tenggelam di bawah nama 
Agus Harimurti Yudoyono. Sedangkan 
nama Anies Baswedan dan Prabowo 
Subianto berada di bagian atas survei. 
"Anies mendapatkan 19,7 persen, 
Prabowo Subianto 16,8 persen, AHY 
1 1 , 9  p e r s e n ,  d a n  G a n j a r 
Pranowo 11,7 persen," ujar 
kata Direktur Kajian 
Magna Charta Politika 
Wildan Ramadhan 
W i j a y a  s e p e r t i 
dikutip Antara.

Selanjutnya, 
A i r l a n g g a 
H a r t a t o 
m e n d a p a t k a n 
d u ku n ga n  5 , 2 
persen, Sandiaga 
Uno 3,5 persen, 
Ridwan Kamil 2,2 
p e r s e n ,  P u a n 
M a h a r a n i  2 , 1 
persen, Erick Tohir 0,7 
persen, dan Khofifah 0,6 
persen, serta yang belum 
menentukan pilihan sebanyak 
25,3 persen.

Survei ini  dilakukan dengan 
memilih acak 2.000 responden dengan 
margin of error sekira 2,19 persen 
pada tingkat kepercayaan 95 persen. 
Pengambilan sampel dilakukan pada 3 
Januari 2023 hingga 10 Januari 2023 
dengan mengambil populasi WNI yang 
memiliki hak pilih dalam Pemilu dari 
34 provinsi.

Sementara, Peneliti politik The 
Po l i t i c a l  L i t e ra c y,  M u h a m m a d 
Hanifuddin menilai Anies Baswedan 
masih pada posisi tiga besar dalam 
survey presiden. Sedangkan Agus 

Harimurti Yudhoyono (AHY) yang 
digadang-gadang menjadi cawapres 
Anies sengit dibahas.

Hanifuddin menilai sebaiknya AHY 
fokus untuk mengembangkan partai 
d a n  m e m p e r k u a t  k a p a s i t a s 
dibandingkan harus mati-matian 

m e n j a d i  c a w a p r e s  A n i e s 
Baswedan pada pemilu 

2 0 2 4  m e n d a t a n g . 
"Sebagai tokoh muda, 

A H Y  l e b i h  b a i k 
banyak belajar 

d a h u l u ,"  k a t a 
M u h a m m a d 
H a n i f u d d i n 
d i k u t i p  d a r i 
k o m p a s . t v , 
K a m i s 
(12/1/2023).

Hanif lantas 
menyebut, AHY 

b i s a  m e n c o b a 
u n t u k  i k u t  d i 

pemerintahan atau 
m e n g e m b a n g k a n 

partai Demokrat agar 
tetap kuat.  Tapi, untuk 

pemilu 2024, katanya ada baiknya 
h a r u s  d i p i k i r k a n  u l a n g  s o a l 
menduetkan Anies-AHY. 

"Semisal fokus meningkatkan 
kinerja Partai Demokrat. Begitu juga, 
mencoba untuk menjadi bagian dari 
kekuasaan, semisal menjabat menteri. 
Jika hal ini dapat dibuktikan secara 
baik, maka momentum yang tepat 
untuk kontestasi pilpres adalah tahun 
2029, bukan 2024," ujarnya. 

A l a s a n n y a  a d a l a h ,  s e c a r a 
elektabilitas AHY ternyata belum bisa 
naik. Sedangkan Anies Baswedan 
justru konsisten di tiga besar capres di 

pelbagai survei.  "Hanya saja, dari 
beberapa survei yang ada, tingkat 
elektabilitas AHY belum cukup. 
Apalagi elektabiltas Anies yang banyak 
menempati nomor 3 dari tiga nama 
te ra t a s .  K a re n a  i t u ,  j i ka  te t a p 
dipasangkan, tidak mudah untuk 
mendapatkan kemenangan. Kecuali 
jika partai koalisi terus semakin solid," 
katanya. 

Meski begitu, jika benar-benar 
dipasangkan dan disetujui partai-
partai pengusungnya, maka keduanya 
disebut harus pintar memilih isu. 
"Selain itu,  keduanya juga bisa 
memainkan isu, yakni memberikan 
tawaran alternatif yang kongkrit 
j e l a n g  2 0 2 4 .  S e h i n g g a  t i n g k a t 
elektabilitasnya konsisten naik," kata 
dia. 

Sebelumnya seperti diberitakan, 
Nasdem disebut ogah mengusung AHY 
menjadi cawapres Anies Baswedan.  
Wakil Ketua Umum Partai NasDem 
Ahmad Ali mengatakan, bila Partai 
Demokrat memaksakan sosok Ketua  
AHY menjadi cawapres dari Anies 
Baswedan, koalisi menyongsong 
gelaran Pilpres 2024 dipastikan akan 
bubar. 

" Ini  bukan harga mati  yang 
kemudian kalau tidak AHY kami tidak 
mau. Ya itu namanya mengunci kan. 
Kalau  ter jadi  sepert i  i tu ,  saya 
pastikan koalisi ini tidak berjalan," 
kata Ali kepada wartawan, Rabu 
(11/1/2023). 

Ia menjelaskan, koalisi  yang 
digagas dengan PKS dan Demokrat itu 
h i n g g a  s a a t  i n i  m e n a w a r k a n 
jagoannya untuk disandingkan 
dengan Anies di pesta demokrasi 
nanti. (lut/dya)

Survei : Pemilih Prabowo 
Berpindah ke Anies Baswedan
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layangan di Singapura adalah Marina 
Barrage.

Lapangan hijau ini memungkinkan 
Anda untuk piknik dan bermain 
layangan dengan pemandangan 360 
derajat gedung ikonik di Singapura. 
Anda dapat melihat pemandangan 
Singapore Flyer, Marina Bay Sands, dan 
gedung ikonik lain dari lapangan ini.

Mengukir kenangan berharga 
bersama anak-anak dengan di  
Singapura dapat menjadi pilihan tepat 
bagi Anda dan keluarga setelah 
pembatasan negara karena pandemi.

Jangan lewatkan masa anak-anak 
yang berarti untuk menjadi bekal 
inner child indah bagi anak Anda 
ketika dewasa (Ant)

 

AKTIVITAS	 berskala regional yang 
dibalut melalui tiga video perjalanan 
ini, merupakan bagian dari kampanye 
"SingapoReimagine" yang bertujuan 
mengundang kembali wisatawan 
muslim dari Indonesia, Malaysia dan 
Brunei Darussalam ke Singapura sejak 
perbatasan dibuka.

Pengunjung dapat mengakses 
serial video tersebut di kanal YouTube 
r e s m i  V i s i t  S i n g a p o r e  d a n  
menyaksikan keseruan pengalaman 
Maher saat mencoba atraksi wisata 
baru yang belum banyak diketahui, 
serta beragam pilihan kuliner halal di 
Singapura.

Kolaborasi ini merupakan salah 
satu dari berbagai upaya yang telah 
dilakukan Singapura dalam menarik 
dan memenuhi kebutuhan wisatawan 
muslim sebelumnya, seperti misalnya 
publikasi Muslim Visitor Guide yang 
memberikan panduan bagi wisatawan 
muslim di Singapura, serta kerjasama 
dengan beberapa merek dan media 
ya n g  m e m i l i k i  s e g m e n  p a s a r  
wisatawan muslim.

Dalam perjalanan Maher Zain 
mengelilingi Singapura, penyanyi 
internasional ini ditemani oleh Shahril 
Wahid, host dan presenter TV asli 
S ingapura,  yang menunjukkan 
berbagai destinasi dan memberikan 
sudut pandang penduduk setempat.

Episode pertama menampilkan 

Main	air	di	wahana	yang	seru
Taman bermain air yang seru 

memiliki berbagai jenis wahana 
menarik yaitu Adventure Cove 
Waterpark dapat menjadi pilihan bagi 
Anda untuk seharian berenang dan 
m e n c o b a  b e r b a g a i  a r e n a  
menyenangkan.

Misalnya perosotan coaster water 
t o r n a d o  d e n g a n  t e k n o l o g i  
hydromagnetic pertama di Asia, atau 
bersantai  di  kolam arus yang 
menyerupai sungai, snorkeling dengan 
20.000 ikan, sampai berinteraksi 
dengan pari jinak dan ramah di taman 
bermain ini.

Jadi	ninja	di	wahana	air
Pernahkah Anda berimjaninasi 

menjadi ninja saat kecil?
Anda bisa mewujudkannya dengan 

lebih seru di wahana terapung 
pertama Singapura Hydrodash.

Hydrodash menyediakan berbagai 
rintangan sambung dengan level yang 
berbeda.

Anda bisa memanjat, melompat, 
sampai merosot di arena permainan 
terapung yang menyenangkan ini.

Piknik	dan	main	layangan	gedung	
ikonik	Singapura

Aktivitas sesederhana bermain 
layangan di lapangan bebas 
dapat membuat suasana hati 
lebih bergembira dan 
s a n t a i . T e m p a t  
terbaik untuk 
b e r m a i n  

pengalaman Maher Zain di pulau 
Sentosa untuk mencoba atraksi 
terbaru SkyHelix Sentosa, berdekatan 
dengan kehidupan dan hewan laut di 
S.E.A Aquarium dan Dolphin Island, 
serta mengunjungi Lazarus Island.

E p i s o d e  k e d u a  m e m b a w a  
pengunjung untuk mengeksplor 
beberapa tempat yang kaya budaya di 
Singapura, seperti Kampong Gelam, 
Katong dan Joo Chiat.

Pada episode ketiga, Shahril 
mengajak Maher untuk merasakan 
berbagai pengalaman gaya hidup yang 
inovatif dan berkelanjutan, seperti di 
National Museum of Singapore, ION 
Orchard, Bynd Artisan dan Gardens by 
the Bay untuk pengalaman tak 
terlupakan.

Anak	dan	orangtua
Singapura memiliki beragam 

destinasi liburan yang bisa dilakukan 
tidak hanya untuk anak tapi juga orang 
tua. Berikut beberapa inspirasi liburan 
penuh aktivitas orang tua dan anak di 
Singapura yang bisa jadi pilihan:

Nikmati	keseruan	perang	laser
Bayangkan keseruan menjadi 

pahlawan dan melawan penjahat 
dengan main perang perangan 
tersebut di area seluas 18.000 meter 
persegi di Nerf.

Operator perang laser Nerf 
mengajak anda dan buah hati untuk 
melatih refleks, akurasi, kekuatan, dan 
kecepatan gerak.

Selain meningkatkan kerja sama 
tim, koordinasi, serta daya saing, anda 
juga bisa lebih sehat lewat permainan 
seru ini.

Main	perosotan	super	panjang
Admiralty Park adalah taman 

bermain prosotan terbesar dan 
terpanjang di Singapura.

Selain anak- anak, orang dewasa 
juga boleh bermain perosotan di sini. 
Total ada 26 perosotan dengan 
berbagai bentuk dan panjang berbeda 
di Admiralty Park.

Taman luar ruang ini juga memiliki 
pemandangan yang asri dan hawa 
yang sejuk. Ada juga jalur khusus 
untuk berjalan di tengah hutan bakau 
di kawasan itu.
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atau tersumbat dan mata berair akibat 
a d a n ya  i n f e k s i  p a d a  s a l u r a n  
pernafasan bagian atas.

Namun, orang dengan flu biasa 
mungkin tidak mengalami batuk, 
karena pilek mempengaruhi saluran 
pernapasan bagian atas. Pilek biasa 
dapat berlangsung selama 6-7 hari 
tergantung pada kekebalan individu.

Gejala	infeksi	paru:
Selain itu, pada sebagian besar 

kasus, batuk merupakan salah satu 
gejala umum yang terkait dengan 
infeksi dada, karena infeksi tersebut 
menyebabkan pembengkakan pada 
saluran bronkial. Namun, infeksi dada 
bisa sangat menjengkelkan dan 
menyakitkan.

Karena mempengaruhi saluran 
pernapasan bagian bawah, banyak 
orang mungkin mengalami gejala yang 
menetap selama lebih dari dua minggu 
karena lendir membutuhkan waktu 
untuk keluar sepenuhnya dari saluran 
hidung.

Mencegah	dan	mengobati	keduanya
Tidak ada perawatan medis untuk 

infeksi paru dan pilek. Seseorang 
harus menghindari minum antibiotik - 
karena mungkin tidak bekerja pada 
sebagian besar infeksi virus.

Dalam kedua kasus tersebut, 
disarankan untuk banyak istirahat, 
minum cairan hangat seperti sup, air 
hangat dll dan hindari kafein dan 
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ambil uap dari mangkuk air panas.
Jika Anda ingin pengobatan instan, 

maka dapat memilih semprotan hidung 
yang sementara akan meredakan 
masalah pernapasan dan hidung 
tersumbat.

Penggunaan Humidifier juga dapat 
membantu mengencerkan lendir dan 
menjaga suhu tubuh tetap hangat. 
(Bisnis) 

yang mengangkut udara ke paru-paru.
Selama musim dingin, saat suhu 

turun, sel-sel pelawan bakteri di 
lubang hidung menjadi rusak.

Dr Randeep Guleria ,  Ketua 
Institute of Internal Medicine and 
Respiratory and Sleep Medicine, 
Medanta, mengatakan “Ada dua jenis 
infeksi paru Bronkitis dan Pneumonia.

Sementara Bronkit is  hanya 
mempengaruhi saluran bronkial yang 
membawa udara ke paru-paru, 
Pneumonia bisa masuk lebih dalam 
dan mempengaruhi jaringan paru-
paru.

Kebanyakan kasus Bronkitis 
d i s e b a b ka n  o l e h  v i r u s ,  ka s u s  
Pneumonia bisa karena virus, bakteri 
a t a u  j a m u r.  U m u m nya ,  g e j a l a  
Pneumonia lebih parah daripada 
Bronkitis.”

Gejala	Flu	biasa
Dari segi gejala, infeksi dada dan 

flu biasa dapat menunjukkan gejala 
yang serupa seperti demam ringan, 
nyeri tubuh, batuk, dan lemas.

Namun, ada gejala yang khas pada 
infeksi  dada seperti  kesulitan 
bernapas, dada sesak, rasa berat di 
dada, dll.

Ada beberapa gejala yang khas flu 
biasa dan tidak dialami pada infeksi 

dada. Seseorang yang 
terkena flu biasa akan 

mengalami  bers in-
bersin, hidung meler 

PILEK biasa umumnya merupakan 
penyakit virus yang mempengaruhi 
infeksi saluran pernapasan bagian 
atas.

Umumnya, seseorang terinfeksi 
pilek atau flu terlebih dahulu, diikuti 
infeksi dada yang jika tidak diobati 
dengan benar bisa menjadi kronis.

Di sisi lain, infeksi paru adalah 
k o n d i s i  p e r n a p a s a n  y a n g  
memengaruhi saluran pernapasan 
bagian bawah dan saluran bronkial.

Infeksi paru dapat disebabkan oleh 
virus atau bahkan bakteri. Infeksi paru 
berarti radang saluran udara (tabung) 

BEDA 

SESAK NAPAS 

KARENA PILEK 

DAN INFEKSI PARU

Sering-seringlah mencuci tangan, 
terutama sebelum makan dan sebelum 
menyentuh mulut atau wajah. Ini akan 
mengaktifkan sistem kekebalan tubuh 
yang baik dan akan mencegah bakteri / 
virus masuk ke dalam tubuh

----------------------------------------------------------------

Jika seseorang sakit di rumah, 
pertahankan jarak sosial dari orang 
tersebut. Juga, orang tersebut harus 
bersin atau batuk dengan mulut 
tertutup. Ini akan mencegah 
penyebaran infeksi melalui tetesan 
pernapasan di udara

----------------------------------------------------------------

Diet seimbang yang sehat sangat 
penting untuk memperkuat sistem 
kekebalan tubuh seseorang dan 
melawan virus secara efektif.

BERIKUT ADALAH 
BEBERAPA TIPS UNTUK 
CEGAH INFEKSI DADA:
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pelanggan.
Data didapat melalui pelacakan 

saat mobil-mobil tersebut digunakan 
di tiga kota besar Indonesia.

Yaitu di Jakarta, Bandung, dan 
Yogyakarta selama periode 3 bulan.

Di luar press release TMMIN, info 
yang Otomotifnet dapat, cara Toyota 
ini merupakan langkah yang komplit.

Ini penelitian serius bukan sekadar 
p e n c i t r a a n  d e n g a n  s e k a d a r  
seremonial.

Hasilnya nanti benar-benar akan 
dipakai untuk rekomendasi semua 
pihak, pemerintah dan juga pabrikan.

Pada tahap berikutnya peneliti 
dari UNS, ITS dan Udayana juga akan 
melakukan rangkaian studi yang sama 
dengan tujuan agar data yang 
d i p e ro l e h  l e b i h  b e ra ga m  d a n  
komprehensif.

Nantinya, data-data yang ter-
kumpul akan dianalisis dan disimpul-
kan menjadi 1 mobil elektrifikasi 
adalah mobil yang menggunakan 
teknologi kelistrikan secara total 
maupun sebagian sebagai referensi 
bagi Kemenperin RI.

Selain itu,  studi  juga akan 
mempelajari mengenai rantai pasok 
i n d u s t r i  te r m a s u k  ke b u t u h a n  

MOBIL listrik tampak ditanggapi 
dengan serius oleh Toyota Indonesia 
lewat PT. Toyota Motor Manufacturing 
Indonesia (TMMIN) dan PT. Toyota-
Astra Motor (TAM).

M e r e k a  m e n d u k u n g  
p e n g e m b a n g a n  m o b i l  l i s t r i k  
(elektrifikasi) oleh Kementerian 
Perindustrian Republik Indonesia. 
Termasuk bekerja sama dengan 6 
universitas di Indonesia.

Proyeknya, Penelitian dan Studi 
Komprehensif Kendaraan Elektrifikasi 
dengan kick off yang dilaksanakan di 
Gedung Kemenperin RI, Jakarta (4/7).

D i r i l i s  o l e h  T M M I N,  s t u d i  
Komprehensif Kendaraan Elektrifikasi 
ini berusaha memahami aspek-aspek 
yang mempengaruhi pengembangan 
mobil listrik di Indonesia.

Utamanya preferensi konsumen, 
industri, termasuk rantai pasokan 
serta  kebutuhan infrastruktur 
pendukung mobil listrik.

Peneliti dari tiga universitas di 
Indonesia, UI, ITB, UGM di tahap 
pertama akan menggunakan 12 unit 
mobil elektrifikasi dan 6 unit mobil 
konvensional dari Toyota Indonesia.

Mereka mempelajar i  aspek 
teknikal seperti jarak tempuh, emisi, 
infrastruktur,  dan kenyamanan 

investasi sebesar Rp27,1 triliun 
selama 5 tahun ke depan.

Selain memberikan komitmen 
investasi, dalam pertemuan ini juga 
dibahas terkait upskilling kemampuan 
engineer di Indonesia, Toyota telah 
membangun xEV Center pada Mei 
2 0 2 2  u n t u k  m e n i n g k a t k a n  
kemampuan dan keahlian sumber 
daya manusia lokal terkait elektrifikasi 
dan kesiapan di era digitalitasi. 
Bekerjasama dengan Pertamina dan 
Inalum, Toyota telah berupaya 
membangun industri baterai di 
Indonesia melalui peningkatan 
keahlian engineer lokal.

Toyota  Indonesia  berusaha 
s e m a k s i m a l  m u n g k i n  u n t u k  
mengembangkan SDM lokal, termasuk 
generasi berikutnya dari teknologi 
untuk mobilitas, yang direpresentasi-
kan oleh elektrifikasi.

U n t u k  m e m p e r s i a p k a n  
keterampilan masa depan masyarakat 
Indonesia menuju era elektrifikasi dan 
digitalisasi, Toyota Indonesia juga 
mengembangkan xEV Center sebagai 
"Fasilitas Pembelajaran Elektrifikasi" 
dan untuk mendukung Indonesia 
Digital Industry Center 4.0 (PIDI 4.0) 
yang digagas oleh Kementerian 
Perindustrian menuju IR4.0 (berbagai 
sumber)

ketenagakerjaan.
Toyota Indonesia juga membangun 

6 unit stasiun pengisian level 2 (4 jam 
p e n g i s i a n ,  3 . 5 0 0  wa t t )  s e r t a  
menyediakan asistensi teknik dalam 
kegiatan Penelit ian dan Studi  
K o m p r e h e n s i f  K e n d a r a a n  
Elektrifikasi.

Serius	Garap	Mobil	Listrik
Perusahaan-perusahaan otomotif 

Jepang makin agresif mengembangkan 
investasi di Indonesia khususnya 
untuk kendaraan listrik. Toyota akan  
menambah investasi 5 tahun ke depan 
sampai Rp 27 triliun.

Toyota juga dapat berkontribusi 
dalam penurunan emisi  serta  
penurunan impor bahan bakar fosil 
dengan mempopulerkan penggunaan 
Electric Vehicle (EV) di Indonesia.

Pihak Toyota menyampaikan 
bahwa rencana untuk menambah 
beberapa jenis kendaraan Hybrid 
Electric Vehicle (HEV) sudah masuk 
dalam pipeline waktu 4 tahun ke 
depan.

Dalam waktu 3 tahun setelahnya, 
investasi Toyota telah mencapai Rp14 
triliun. Dalam pertemuan dengan 
Menko Airlangga, Shigeru Hayakawa 
m e n y a t a k a n  a k a n  m e n a m b a h  

SERIUS GARAP MOBIL LISTRIK, 

TOYOTA GANDENG 6 UNIVERSITAS DI INDONESIA



RATNA 
SOMANTRI 
dalam Secangkir Teh
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luas.
"Tentang teh ini makin dipelajari 

makin menarik. Ada banyak sekali 
aspek yang bisa dipelajari dan kita 
belajar darinya," kata Ratna.

D i a  m e n c o n t o h k a n  b a h w a 
tampilan teh sangat sederhana, hanya 
terlihat seperti secarik daun kering. 
Tapi ketika diseduh, daun itu bisa 
menghasilkan aroma dan rasa yang 
berlapis serta menyimpan banyak 
khasiat bagi tubuh.

Manusia juga seharusnya punya 
karakteristik seperti teh. Tampil 
dengan sederhana, tetapi membawa 
banyak manfaat nyata bagi orang di 
sekitarnya. Sama seperti teh yang 
menenangkan pikiran, manusia pun 
harusnya demikian.

Kisah dan pembelajaran terkait teh 
tak terbatas dari tanamannya saja. 
Ratna bercerita bahwa tempat favorit 
dan paling berkesan untuknya belajar 
adalah perkebunan teh. Tak peduli 
negara mana, kebun teh selalu punya 
cerita menarik.

Di tempat tersebut masyarakat 
akan bisa belajar banyak hal. Tak cuma 
soal cara memetik atau penyajian yang 
baik, tapi soal kerendahan hati dan 
etos kerja para petani.

Bercengkerama langsung dengan 
orang-orang yang sepanjang hidupnya 
bersentuhan dengan teh, membuat 
Ratna selalu semangat untuk terus 
m e m p r o m o s i k a n  d a n 
mempopulerkan teh.

Misi tersebut coba diwujudkannya 
dengan berbagai upaya. Menjadi 
pembicara dan konsultan, mengajar di 
k e l a s  a t a u  l o k a k a r y a ,  h i n g g a 
menghasilkan karya berupa buku-
buku tentang teh.

Bahkan di kala pandemi, Ratna 
tetap mengisi dan menyelenggarakan 

DALAM	secangkir teh, ada aroma dan 
rasa yang kompleks, ada segudang 
khasiat yang buat tubuh sehat, ada 
cerita panjang dari para petani hingga 
siap dikonsumsi.

B e g i t u l a h  u n g k a p a n  R a t n a 
Somantri tentang arti teh. Perempuan 
yang selama belasan tahun menggeluti 
dunia pertehan.

Dia telah menjelajahi banyak 
negara untuk belajar tentang hal ini 
dan mengoleksi banyak teh dari 
berbagai penjuru dunia. Dia dikenal 
sebagai pakar teh, dan tentu saja 
penikmat teh.

Ratna mengaku tak pernah terpikir 
bahwa dirinya akan menjalani profesi 
seperti yang dilakukannya sekarang.

Perempuan asal Cirebon, Jawa 
Barat, itu memang sejak awal punya 
passion terhadap dunia kuliner. Dia 
pernah belajar tentang pastry di Le 
Cordon Blue, Australia.

Di Negeri Kangguru itu juga dia 
menyadari bahwa teh punya banyak 
variasi yang memikat perhatiannya.

Sepulangnya ke Indonesia, dia 
diajak seorang teman untuk membuka 
kedai teh. Dari sinilah dia mulai 
mempelajari seluk beluk soal teh.

Bila ditarik mundur, sebenarnya 
perjumpaan Ratna dengan dunia teh 
t e l a h  t e r j a d i  s e j a k  k e c i l .  D i a 
menuturkan baik ibu maupun ayahnya 
punya kebiasaan minum teh.

Akan tetapi, keinginannya belajar 
secara serius tentang teh dilakukan 
ketika memulai bisnis. Bahkan, setelah 
tidak melanjutkan usahanya itu - 
karena merasa tidak cocok dengan 
urusan manajemen bisnis - dia tetap 
belajar tentang tanaman teh.

Kini, dia berfokus pada sisi edukasi 
untuk terus mempromosikan dan 
memperkenalkan teh kepada khalayak 

berbagai kegiatan secara virtual.

Edukasi	the
Tahun 2023 Ratna Somantri bakal 

sibuk mengajar. Apalagi kelas tatap 
muka semakin memungkinkan seiring 
meredanya pandemi Covid-19. Kelas 
teh merupakan bagian dari cara Ratna 
mempromosikan teh Nusantara.

“Saya percaya bahwa edukasi 
tentang teh dan promosi bahwa teh itu 
menarik adalah cara yang sangat 
p e n t i n g  u n t u k  m e m a j u ka n  te h 
Indonesia,” ujarnya di Jakarta.

Baginya, menciptakan pebisnis teh 
yang menggunakan teh Indonesia akan 
sangat membantu meningkatkan 
konsumsi teh Indonesia dan menyerap 
teh-teh dari perkebunan-perkebunan 
yang sampai saat ini masih berjuang 
mempertahankan bisnisnya.

Meskipun tidak akan langsung 
memberikan dampak yang signifikan, 
tetapi membangun jalan menuju ke 
sana.

Dunia teh Indonesia harus terus 
melakukan kegiatan agar masyarakat 
terutama generasi muda tertarik 
untuk minum teh, memilih profesi di 
dunia teh atau membuat usaha teh.

Pada April 2022, dia menerbitkan 
buku tentang tea blending yang 
merupakan teh kekinian untuk usaha. 
Edisi revisi akan diterbitkan pada 
November 2022. Pada Mei 2023 ahli 
teh Ratna Somantri akan menerbitkan 
buku "Buku Pintar Teh".

“ B u k u  i n i  m e r u p a k a n  ve r s i 
advanced dari buku-buku sebelumnya 
yang saya buat tentang teh. Karena saat 
ini saya melihat semakin banyak orang 
yang ingin belajar teh lebih dalam,” 
kata Ratna yang telah menerbitkan 
lima buku (berbagai sumber)

Ratna 
Somantri



ISI PERCAKAPAN DALAM 
TANGKAPAN LAYAR 
TERKAIT PARTAI GELORA

Pada pemilu 2024 mendatang, Partai Gelora 
mendapat nomor urut tujuh. 

Partai ini berada satu nomor lebih awal dibanding 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) yang merupakan 
partai asal mayoritas pengurus Gelora.  

Ketua Umum Partai Gelora adalah Anis Matta yang 
pernah menjabat sebagai Presiden PKS. 

Sedangkan Wakil Ketua Umum Partai Gelora 
dijabat Fahri Hamzah pernah menjadi Wakil Ketua 
DPR dari fraksi PKS. 

Cikal bakal pembentukan partai Gelora bermula 
dari ormas Gerakan Arah Baru Indonesia pada 
2017 yang dipimpin Anis Matta. 

Kemudian pada 3 Februari 2018, dalam 
musyawarah kerja alumni KAMMI Indonesia Anis 
Matta menyampaikan pidato dengan tajuk Arah 
Baru Indonesia. 

Selanjutnya dibentuk tim Pembentukan Persiapan 
Partai Baru yang dipimpin Mahfudz Siddiq.  Partai 
Gelora mendaftarkan diri ke Kemenkumham 
sebagai partai politik pada 31 Maret 2020. Partai 
Gelora resmi menjadi partai politik setelah 
mendapatkan Surat Keputusan (SK) bernomor 
M.HH-11.AH.11.01 Tahun 2020 dari Kementerian 
Hukum dan HAM (Kemenkumham) pada 2020 
dan telah ditetapkan oleh KPU sebagai satu dari 
17 partai politik peserta pemilu.  

1. Saat ini mereka sedang duduk 
bersama Pak Idham, pak Agus, pak 
Drajat dan pak Sekjen. Sambil 
berkomunikasi dg pak HA yg ada di 
Padang.

------------------------------------------------------
2.  Sesaat lagi Sekien akan perintahkan 
Sek Prov X agar berkomunikasi dg 
Admin Sipol beberapa Kab/kota untuk 
MS khan Gelora. 

------------------------------------------------------

3. Langkah ini harus dilakukan demi 
kebaikan kita karena permintaan istana 
lewat mendagri, menkopolhukam, dll. 

------------------------------------------------------

4. Pak Agus juga mengatakan sudah hub 
pak X karena ini pekerjaan teknis, maka 
saya dihubungi oleh pak idam dan pak 
agus, minta kita amankan.

------------------------------------------------------

Keterangan:Percakapan	itu	menyebut	
nama	beberapa	anggota	KPU	RI,	di	
antaranya	Idham	Holik,	August	
Mellaz,	Yulianto	Sudrajat,	Sekjen	KPU	
RI	Bernad	Sutrisno,	dan	beberapa	
institusi	negara.

Isi	percakapan	dalam	
tangkapan	layar	terkait	
Partai	Gelora
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PARTAI GELOMBANG 
RAKYAT INDONESIA 
(PARTAI GELORA)

Istana	Dituding	...	(dari	hal	1)

WAKIL	 Presiden Ma'ruf Amin mem-
bantah tudingan yang menyebut 
Istana mengintervensi penetapan 
peserta Pemilihan Umum (Pemilu) 
2024. Ma'ruf mengatakan, Presiden 
Joko Widodo pun telah berkali-kali 
menyatakan bahwa Istana tidak ikut 
campur soal Pemilu 2024. "Saya kira 
sudah dijawab oleh Presiden, Istana 
enggak ada itu (intervensi), hanya 
kalau ada terjadi apa-apa kemudian 
alamatnya ke Istana, padahal Istana 
tidak pernah ikut campur ya," kata 
Ma'ruf di Istana Wakil Presiden, 
Jakarta, Kamis (12/1/2023). 

Ma'ruf pun menegaskan bahwa 
penetapan peserta pemilu merupakan 
kewenangan penuh Komisi Pemilihan 
Umum (KPU). Ia juga mempersilakan 
pihak-pihak yang tidak puas dengan 
keputusan KPU untuk mengajukan 
k e b e r a t a n  k e  l e m b a g a  y a n g 
berwenang. "itu kewenangan KPU, itu 
penuh kalau soal pemilu sudah ada 
lembaganya, dan kalau ada yang 
merasa (keberatan) kan ada juga 
badan pengawasnya itu disampaikan," 
ujar Ma'ruf. 

Sebelumnya, gabungan LSM yang 
mengatasnamakan dir i  Koal is i 
Masyarakat Sipil Kawal Pemilu Bersih 
mempresentasikan temuan soal 
dugaan intervensi Istana dalam 
tahapan verifikasi faktual perbaikan 
partai politik calon peserta Pemilu 
2024 saat rapat dengan Komisi II DPR, 
Rabu (11/1/2023).  Temuan itu 
berupa tangkapan layar percakapan 
WhatsApp antaranggota KPU di 
sebuah provinsi, yang mengungkit 
soal dugaan upaya membuat data 
keanggotaan Partai Gelora memenuhi 
syarat (MS) di Sistem Informasi Partai 
Politik (Sipol).

Hal senada diungkapkan Kepala 
Staf Kepresidenan Moeldoko. Dia 
mengeklaim tidak ada intervensi dari 
pihak Istana untuk meloloskan Partai 
Gelora sebagai peserta Pemilihan 
Umum (Pemilu) 2024. Moeldoko 
j u s t r u  m e m p e r t a n y a k a n  a p a 
kepentingan Istana sehingga harus 
ikut campur soal penetapan peserta 
Pemilu 2024. "Enggak, enggak ada 
(intervensi), apa kepentingannya? 
Enggak, enggak ada, sama sekali tidak 
ada," kata Moeldoko di Istana Wakil 
Presiden, Jakarta, Kamis (12/1/2023). 

M e n u ru t  Mo e ld o ko ,  d u ga a n 
intervensi Istana yang terkuak lewat 
potongan percakapan tersebut mesti 
dikonfirmasi lagi. Ia pun meminta agar 
dugaan intervensi itu ditanyakan 
kepada Menteri Koordinator Bidang 
Polit ik ,  Hukum, dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD yang 
namanya dicatut dalam percakapan 
itu. "Istana siapa? Di situ katanya 
Menko Polhukam, tanya ke Menko 
Polhukam. Yang jelas, dari istana 
enggak ada itu (intervensi)," ujar 
Moeldoko.

K e t u a  K P U  H a s y i m  A s y a r i 
mengatakan kepada Komisi II bahwa 
laporan koalisi masyarakat sipil akan 
menjadi catatan dan evaluasi bagi 
K P U." Wa l a u p u n  m u n g k i n  t a d i 
sidangnya tertutup, tapi ketika 
diinformasikan kepada kami, jadi 
catatan-catatan penting bagi kami 
untuk sekali lagi melakukan evaluasi. 
Untuk perbaikan ke depan supaya 

kemudian hal-hal yang dikhawatirkan 
itu tidak terjadi," kata Hasyim.

H a s y i m  j u g a  m e m b a n t a h 
tudingan adanya paksaan KPU Pusat 
k e p a d a  K P U  d i  d a e r a h  u n t u k 
meloloskan Gelora."Tentu kami 
menyadari bahwa kalau ada apa 
istilahnya ya, ada paksaan, ada 
intimidasi tentu kami tidak sampai ke 
sana karena KPU Provinsi, KPU 
Kabupaten/Kota kan bagian dari 
keluarga besar kami. Jadi menjadi 
perhatianlah, tidak sampai kepada 
arah itu," ujarnya

Fahri	Hamzah	Geram
Fa h r i  H a m z a h  m e m b a n t a h 

tudingan Koalisi Masyarakat Sipil 
Kawal Pemilu Bersih yang mana 
Perwakilan Koalisi, Hadar Nafis 
Gumay dari Network for Democracy 
and Electoral Integrity (Netgrit), 
membawa empat bukti kecurangan 
yang dilakukan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) terkait lolosnya Partai 
Gelora ke Komisi II DPR pada Rabu 
(12/1/2023).

Bukti kecurangan itu adalah 
perintah Ketua KPU Hasyim Asy'ari 
dan komisioner KPU pusat lainnya 
yang menginstruksikan KPU provinsi 
untuk meloloskan Partai Gelora 
dalam verifikasi faktual.  Hadar 
membawa bukti chat Whatsapp 
berupa perintah KPU pusat agar 
Partai Gelora bisa ikut Pemilu 2024, 
karena permintaan Istana.

Fahri pun balik menuding Hadar 
pernah melakukan perbuatan curang 
ketika menjadi komisioner KPU 
periode 2012-2017. Dia curiga 
dengan motivasi Hadar yang sengaja 
i n g i n  m e n j a t u h k a n  P a r t a i 
Gelora."Sasaran mereka bukan 
penyelenggara pemilu sebab mereka 
juga mantan penyelenggara yang 
curang dulu. Rahasia mereka juga 
masih disimpan sama yang sedang 
mimpin sekarang.  Jadi sasaran 
mereka adalah Partai Gelora. Dugaan 
saya mereka semua takut kami 
menang. Sangat takut," ujar Fahri, 
Kamis (12/1/2023).

Dia heran dengan manuver Koalisi 
Sipil yang melapor persoalan KPU ke 
Komisi  I I  DPR.  Apalagi ,  dalam 
laporannya kumpulan lembaga 
swadaya masyarakat (LSM) tersebut 
membawa-bawa nama Istana.

"Kita ajak debat adu pikiran, 
malah main belakang mau main jegal. 
Kita kritik sistem pemilu lama eh para 
mantan curang sekongkol dengan 
pemain lama. Partai Gelora tidak takut 
hadapi konspirasi mereka. Marah 
karena gagal hentikan langkah kami 
sekarang mau perang terbuka. Ayo!" 
ucap Fahri.

Eks wakil ketua DPR itu balik 
menuduh ada pihak-pihak tertentu 
yang mencoba menggagalkan Partai 
Gelora untuk ikut Pemilu 2024. 
Menurut dia, pihak itu khawatir jika 
nanti partainya menang maka bisa 
membawa perubahan berarti bagi 
perjalanan bangsa ini.

"Mereka takut dengan gelombang 
r a k y a t  y a n g  a k a n  m e n u n t u t 
pembaharuan total dalam cara kita 
bernegara melalui Partai Gelora. 
Kereka takut hukum tegak, korupsi 
dan segala kejahatan hilang. Mereka 
takut Indonesia bersatu mengubah 
n a s i b  m e n j a d i  ke ku a t a n  ya n g 

Komisioner KPU RI itu juga me-
merintahkan agar urusan perubahan 
data verifikasi faktual partai politik 
harus segera diselesai-kan sebab 
merupakan titipan dari lingkaran 
Istana."Di situ dibilang ini harus 
dikerjakan, karena ini penting, ini 
permintaan ada dari Kemenkopolhukam, 
Kemendagri dan lain-lain," kata Hadar.

B u k t i  te rka h i r,  ka t a  H a d a r, 
merupakan rekaman suara KPU 
Provinsi Sulawesi Utara. Dari rekaman 
tersebut, terdengar adanya instruksi 
kepada para pengelola Sipol untuk 
mengubah data. (wid,rls,ist,ant/dya)

diperhitungkan," ucap Fahri.
Menteri  Koordinator Bidang 

Polit ik ,  Hukum, dan Keamanan 
Mahfud MD dalam keterangan kepada 
wartawan mengaku, telah mendengar 
perihal tuduhan Koalisi Masyarakat 
Sipil Kawal Pemilu Bersih, Hadar Nafis 
G u m a y,  t e n t a n g  d i r i n y a  y a n g 
mengintervensi Komisi Pemilihan 
Umum (KPU).

"Kabarnya Hadar Gumay bilang di 
D P R  b a h w a  a d a  i n t e r v e n s i 
Mendagri/Menko Polhukam ke KPU 
untuk meloloskan Parpol Peserta 
Pemilu. Tak Ada itu, mestinya dicek 
d u l u , "  k a t a  M a h f u d ,  K a m i s 
(12/1/2023).

M a h f u d  m e m b e n a r k a n 
menghubungi KPU ketika ramai 
tudingan KPU meloloskan dan tidak 
meloloskan partai politik tertentu. 
Namun, ia mengaku saat itu hanya 
b e r p e s a n  a g a r  K P U  b e r s i k a p 
profesional

"Betul saya kontak ke KPU, tapi 
untuk meluruskan KPU. Tanggal 10 
November 2022, saya menelepon 
Sekjen KPU, Pak Bernard. Sama sekali 
bukan untuk minta meloloskan atau 
tidak meloloskan partai tertentu," kata 
Mahfud.

Sebelumnya, mantan Komisioner 
KPU RI Hadar Nafis Gumay di Jakarta 
mengatakan ada 4 bukti yang dikutip 
pada Kamis (12/1/2023).Bukti 
pertama, kata Hadir, tekait dengan 
perubahan data keanggotaan partai 
politik calon peserta Pemilu 2024 di 
Sistem Informasi Partai Politik (Sipol). 
Dia mengaku terdapat beberapa partai 
politik yang data verifikasi faktualnya 
diubah dari tidak memenuhi syarat 
(TMS) menjadi memenuhi syarat (MS).

"Menunjukan data yang diubah, 
yaitu data tentang keanggotaan yang 
TMS, diubah jadi MS. Karena diubah, 
maka perlu berita acara baru, itu kita 
tunjukan juga," kata Hadar."Kita 
tunjukan juga data yang belum diubah, 
yang (data) awal, lalu dibandingkan 
dengan yang sudah diubah. Data 
seperti itu kami banyak," imbuhnya.

Kedua, bukti tangkapan layar 
percakapan antara Ketua KPU RI 
Hasyim Asy'ari dengan salah satu 
anggota KPU provinsi melalui aplikasi 
WhatsApp (WA).Dari percakapan itu, 
disebutkan bahwa salah satu data 
verifikasi faktual partai politik yang 
d i u b a h  a d a l a h  P a r t a i  G e l o r a . 
Seharusnya, partai pendatang baru 
yang didirikan oleh Fahri Hamzah itu 
dinyatakan TMS.

"Ada screenshot dari komunikasi 
lewat WA antara ketua KPU dan salah 
seorang anggota KPU provinsi. Di situ 
menunjukan, ketua (Ketua KPU RI 
Hasyim Asy'ari) mengatakan 'ini 
adalah data daerah yang (Partai) 
Gelora belum memenuhi syarat, nah di 
daerah inilah perlu dibantu'," ucapnya 
menirukan isi percakapan.Namun 
permintaan itu ditolak oleh KPU 
provinsi dengan alasan melanggar 
aturan. "Akhirnya ketua menjawab 'ya 
sudah dipahami'," kata Hadar.

S e l a n j u t n y a ,  H a d a r  j u g a 
menyerahkan bukti tangkapan layar 
yang berisi percakapan antar anggota 
KPU daerah. Salah satu diantaranya 
mengaku baru saja dihubungi oleh dua 
komisioner KPU RI yaitu Idham Holik 
dan Agus Melaz.

sambungan
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JAKARTA- Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK)menyatakan kondisi 
Gubernur Papua Lukas Enembe 
membaik. Kondisinya memungkinkan 
untuk dibawa ke Gedung Merah Putih 
KPK dari RSPAD Gatot Subroto, untuk 
menjalani proses penyidikan hingga 
persidangan.

"Dari pemeriksaan tim medis saat 
i n i  y a n g  b e r s a n g k u t a n  t e l a h 
dinyatakan fit to stand trial [layak 
d i s i d a n g k a n ]  s e h i n g g a  d a p a t 
dilakukan pemeriksaan dalam rangka 
kelengkapan berkas perkaranya," kata 
plt juru bicara KPK, Ali Fikri, dalam 
ke te ra n ga n  te r t u l i s nya ,  K a m i s 
(12/1/2023).

S a a t  i n i  L u k a s  m e n j a l a n i 
pemeriksaan di Gedung Merah Putih. 
Ali memastikan bahwa proses hukum 
Gubernur Papua ini sesuai prosedur 
dan telah dipenuhi haknya sebagai 
tersangka.

Dengan dibawa ke KPK, artinya 
pembantaran Lukas ke RSPAD Gatot 
Subroto dengan alasan kesehatan, kini 
telah dinyatakan selesai."LE sudah 
selesai  menjalani  pembantaran 
penahanannya," kata Ali.

"Kami past ikan KPK penuhi 
seluruh prosedur hukumnya, namun 
demikian hak-hak tersangka juga tetap 
kami penuhi sebagaimana ketentuan 
hukum yang berlaku," pungkas Ali.

Lukas diberangkatkan bersama 
rombongan mobil KPK disertai sebuah 
ambulans dari  RSPAD.  Nampak 
anggota Brimob bersenjata lengkap 
turut mengawal Lukas.Mobil rantis 
barracuda juga disiagakan. Begitu juga 
brimob yang mengenakan motor trail. 
Mereka berangkat dari RSPAD pukul 
16.50 WIB.

Rombongan tiba di KPK sekitar 
pukul 17.10 WIB. Lukas turun dari 
m o b i l  K P K  d a n  l a n g s u n g 
menggunakan kursi roda. Ia masih 
mengenakan rompi oranye dan 
tangannya diborgol. Dia sembari 
mengacungkan dua jempol saat 
dibawa ke dalam gedung KPK.

Di sisi lain, keluarga Lukas protes 
mulai dari pesawat yang dipakai 
bukan Garuda Indonesia hingga tak 
adanya ubi di menunya. Keluarga 
Lukas Enembe protes Gubernur Papua 
itu dibawa KPK dari Papua ke Jakarta 
tidak menggunakan pesawat Garuda. 
KPK meminta pihak Lukas Enembe 
berfokus pada substansi perkara.

" K a m i  s a r a n k a n  l e b i h  b a i k 
fokuskan pada hal yang substantif, 
seperti pembelaan terhadap hak-hak 
tersangka maupun membuktikan 
sebaliknya atas  apa yang kami 
tersangkakan terhadap diri Tersangka 
LE (Lukas Enembe). Namun tentu 
dilakukan harus sesuai koridor 
hukum," kata Kabag Pemberitaan KPK 
Ali Fikri saat dihubungi,  Kamis 
(12/1/2023).

Ali Fikri juga mengatakan keluarga 
Lukas Enembe dapat mengajukan 
surat ke penyidik apabila ingin 
bertemu dengan tersangka yang kini 
sudah menjadi tahanan lembaga 
antirasuah itu.

" P r i n s i p n y a  k a m i  p e n u h i 
sepanjang sesuai ketentuan dan 
prosedur berlaku. Silakan ajukan surat 
kepada tim penyidik sehingga dapat 
kami pertimbangkan dengan baik," 
ujar Ali.

Sebelumnya, keluarga, dokter 
pribadi, dan pengacara mengaku 
belum dapat menemui dan melihat 
kondisi Lukas secara langsung. Mereka 
pun meminta akses untuk dapat 
bertemu Lukas.

"Kami keluarga harapan akses 
dibuka. Sehingga dokter pribadi, 
keluarga pun bisa datang dilihat 
Bapak. Bagaimana bawa makanan, 
bagaimana bawa ganti pakaian, gak 
bisa," ujar Adik Lukas Enembe, Elius 
Enembe.

Elius khawatir kondisi kesehatan 
Lukas memburuk apabila tidak dijaga 
selama 24 jam. Hal itu mengingat 
riwayat penyakit yang diderita Lukas 
itu beragam, mulai dari penyakit 
jantung, gangguan ginjal, hingga 

stroke.
Sementara itu menanggapi 

pernyataan dokter pribadi Lukas, 
Anton Mote, soal makanan untuk 
tersangka saat di RSPAD itu, Ali 
menyatakan rumah sakit milik 
angkatan darat itu memiliki standar 
p e l a y a n a n  k e s e h a t a n  y a n g 
baik."Kami sangat yakin pihak 
RSPAD fasilitasi  pemeriksaan 
keseha t a n  tersa ngka  denga n 
baik...Percayakan pada pihak tim 
m e d i s  y a n g  s e d a n g  t a n g a n i 
perawatan tersangka," ujar Ali.

Wapres	Minta	Simpatisan	Legawa
Terpisah, Wakil Presiden Ma'ruf 

Amin meminta simpatisan Lukas 
Enembe berbesar hati setelah 
Gubernur Papua itu dibawa ke 
Jakarta dan ditahan KPK. Ma'ruf 
m e n g a t a k a n  K P K  b e k e r j a 
berdasarkan bukti.

"Pertama masalah penangkapan 
oleh KPK itu saya kira KPK tentu punya 
bukti atau punya dasar, dan untuk itu 
saya kira tidak ada pengecualian, 
gubernur yang lain juga bisa. Jadi 
kalaupun Lukas Enembe melakukan 
h a l  ya n g  s a m a  t e n t u  d i a  a k a n 
diperlakukan yang sama," kata Ma'ruf 
di Istana Wakil Presiden, Jalan Medan 
Merdeka Selatan, Jakarta Pusat, Kamis 
(12/1/2023).

Ma'ruf meminta para pendukung 
Lukas Enembe untuk memahami 
p r o s e s  h u k u m  y a n g  s e d a n g 
berlangsung di KPK. Ma'ruf berharap 
para simpatisan itu berbesar hati.

" K a r e n a  i t u  k e p a d a  p a r a 
pendukung saya kira supaya juga bisa 
memahami, berbesar hati dan legowo 
karena memang sistem kita Indonesia 
ya, siapa saja yang terbukti... nanti kan 
terbukti apa tidak tergantung dari 
hasil pemeriksaannya," katanya.

D i k e t a h u i ,  L u k a s  E n e m b e 
ditangkap pada Selasa (10/1/2023). 
Lukas ditangkap setelah ditetapkan 
KPK sebagai tersangka kasus dugaan 
korupsi. Penangkapan Lukas Enembe 
ini sempat mendapatkan protes dari 
pendukung berujung demo ricuh.

L u k a s  E n e m b e  k e m u d i a n 
diterbangkan ke Jakarta  untuk 
menjalani pemeriksaan intensif. 
Setiba di Jakarta, Lukas dibawa ke 
RSPAD untuk menjalani pemeriksaan 
kesehatan. Lukas kemudian dirawat 
terkait kondisi kesehatannya.

Keudian  Lukas dirawat di RSPAD 
sesaat setelah tiba di Jakarta, Selasa 
(10/1/2023). Dia diperiksa dokter 
terkait kesehatannya. Hasilnya dia 
dibantarkan dan harus di rawat di 
sana. Sejatinya, dia telah ditahan untuk 
20 hari pertama di Rutan Pomdam Jaya 
Guntur, Jakarta.

Gubernur Papua itu merupakan 
t e r s a n g k a  k a s u s  d u g a a n  s u a p 
sejumlah proyek yang bersumber dari 
APBD Pemprov Papua. KPK menduga 
Lukas menerima suap hingga Rp 1 

miliar terkait dengan sejumlah proyek 
di Papua.Selain suap, ia juga diduga 
menerima gratifikasi yang nilainya 
mencapai Rp 10 miliar.

Untuk suapnya, diberikan oleh 
Rijatono Lakka selaku Direktur PT 
Tabi Bangun Papua. Diduga suap itu 
diberikan karena Lukas menyetujui 
pengerjaan sejumlah proyek oleh 
perusahaan Rijatono.KPK menduga 
Lukas juga menerima pemberian lain 
sebagai gratifikasi yang berhubungan 
dengan jabatannya .  Jumlahnya 
miliaran rupiah yang saat ini sedang 
dikembangkan lebih lanjut oleh KPK.

Dalam kasusnya, Rijatono dijerat 
dengan 5 ayat (1) atau Pasal 5 ayat (2) 
dan Pasal 13 UU Tipikor.Sementara 
Lukas Enembe dijerat dengan Pasal 12 
huruf a atau b atau pasal 11 dan pasal 
12B UU Tipikor.(wid,rls,ant/dya)

Sehat untuk Jalani Sidang, 
Lukas Enembe Diboyong ke KPK 

now
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Dengan	pengawalan	ketat,	Gubernur	Papua	Lukas	Enembe	(LE)	tiba	di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	
Jalan	Kuningan	Persada	Kav	4,	Setiabudi,	Jakarta	Selatan,	Kamis	sore	(12/1/2023).	(Foto-istimewa)

1.	LUKAS	ENEMBE
Berawal dari dugaan penyimpangan dan 
pengelolaan uang tak wajar yang 
dilaporkan oleh Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK). 
ADasetoran tunai senilai Rp 560 miliar 

ke kasiona Singapura dan juga pembelian tunai jam tangan 
mewah senilai Rp 550 juta. Setoran ini ditemukan 
dilakukan dalam jangka waktu pendek.

2.	NURDIN	ABDULLAH
Terdakwa Gubernur Sulawesi Selatan 
nonaktif Nurdin Abdullah divonis 5 
tahun penjara pada November 2021 
atas kasus suap dan gratifikasi senilai 
Rp 12,6 miliar. Duit tersebut diterima 

dari kontraktor proyek infrastruktur di Sulawesi Selatan 
dari pemilik PT Agung Perdana Bulukumba, Agung 
Sucipto.Selain dibui, Nurdin juga dijatuhi pidana uang 
pengganti Rp 2,1 miliar dan 350 ribu dollar. KPK pun juga 
menyita aset Nurdin dan telah melakukan pelelangan 
beberapa aset sitaan pada Oktober 2022 lalu.

DAFTAR BEBERAPA GUBERNUR 
YANG TERJERAT KASUS KORUPSI: 

3.	ALEX	NOERDIN
Pada 2021, mantan Gubernur Sumatera 
Selatan Alex Noerdin terjerat kasus 
korupsi pembelian gas bumi oleh 
BUMD pada 2010-2019 dan juga dana 
h i b a h  M a s j i d  R a y a  S r i w i j a y a 

Palembang. Ia divonis 12 tahun penjara dengan denda Rp 
1 miliar subsider 6 bulan kurungan penjara pada Juni 
2022 lalu.

4.	ANNAS	MAAMUN
Mantan Gubernur Riau Annas Maamun 
divonis 6 tahun penjara serta denda Rp 
200 juta setelah terbukti melakukan 
tindak pidana korupsi dalam kasus 
suap alih fungsi lahan kelapa sawit di 

Kabupaten Kuantan Sengingi, Kabupaten Bengkalis, dan 
Kabupaten Rokan Hilir, Provinsi Riau, pada Juni 2015 
lalu.Dugaan yang dilayangkan kepada Mantan Gubernur 
Riau Annas Maamun pun terbukti benar dan ia divonis 1 
tahun penjara serta denda Rp 100 juta pada Juli 2022.

5.	ZUMI	ZOLA
Gubernur Jambi Zumi Zola terbukti 
menerima gratifikasi sebesar lebih dari 
Rp 40 miliar serta 177.000 dolar AS dan 
100.000 dollar Singapura pada 2018 
lalu. Zumi juga terbukti menyuap 53 

anggota DPRD Provinsi Jambi senilai total Rp 16,34 
miliar.Ia dijatuhi hukuman 6 tahun penjara serta denda 
Rp 500 juta subsider 3 bulan juga dicabut hak politiknya 
selama 5 tahun setelah selesai menjalani hukuman 
pidana pokok.


